

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 2 (1974)
Heft: 4

Artikel: Villages de chez nous.... : Onex
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-236996>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VILLAGES DE CHEZ NOUS...



On ne peut plus dire Onex est un grand village, c'est maintenant une ville de 15574 habitants.

Sur la place, il y a deux églises presque jointes ; une catholique et l'autre protestante. L'église catholique est ronde avec de magnifiques vitraux. Il y a aussi plusieurs cafés restaurants. A la différence de Bérnex, on trouve dans cette cité beaucoup de bâtisses qui font penser à des buildings. L'une de ces constructions, par exemple, groupe 480 logements. Dans ce bâtiment, 3 concierges, dont l'une est notre belle-fille Marie-Rose.

Il y a une très grande circulation, le va-et-vient toute la journée et même la nuit, y compris les bus et tous genres de véhicules. Comme c'est sur la route de Chancy, il n'y manque pas de grands transports pour l'étranger.



BERNEX

Nous voici à Bernex. Un grand village qui comprend dans sa commune Sèzenove et Lully. Bernex compte aujourd'hui 5510 habitants. On y trouve encore douze familles de paysans, vigneron et maraîchers. Annexé à Bernex il faut signaler encore le très bel hospice de la presqu'île de Loex.

Bernex a deux écoles, la dernière en date presque neuve, possède une importante salle de gymnastique, une cuisine et surtout une salle de fête connue fort loin pour son élégance.

Bernex c'est encore le village aux sept cafés dont cinq sont aussi des restaurants.

Mais arrêtons-nous quelques instants à l'importante église "St. Maurice". Pour la petite histoire, il faut savoir que Bernex a possédé jusqu'au siècle dernier une petite église gothique rivale en beauté de celle de Confignon. Vers 1850 un prophète pastoral s'

est posé. Bernex devenait important, l'église semblait se rétrécir, que faire ? A l'époque la pastorale l'a emporté sur l'art architectural ancien... Mais pas n'importe comment !

Les paroissiens de Bernex dont les noms des descendants se retrouvent encore ici, ont mis vraiment tout leur cœur pour doter l'église nouvelle d'un orgue, d'un chauffage, de stalles majestueuses et surtout d'une bâtie élégante. On l'a placée sur la hauteur, comme si cela ne suffisait pas, on y accède encore en gravissant 25 marches d'escaliers. Une date : 1876 l'inauguration par le Cardinal Mermillod. Plus tard après les périodes troublées de la fin du siècle, il faut mentionner une date nouvelle : 1897, le rétablissement du culte. En 1921, un immense Crucifix était fixé comme une prédication silencieuse et permanente.

Voilà, il faut revenir à notre village, il faudrait laisser parler chaque habitant, car il y a dans chacun une expérience, un message. Je ne mentionnerai parmi eux que ceux qu'on risque d'oublier. Ces personnes qui commencent à venir habiter une nouvelle résidence pour personnes âgées.

Que de souvenirs, que d'évocations, mais surtout que de vie en espérance à Bernex qui désire s'ouvrir sur Genève et sur toutes les influences de notre temps.

